

Jakue Pascual - Sociólogo

Feliz Navidad Mister Charles

Medio millón de vascos son pobres de solemnidad. 900.000 reflejan "algún tipo de precariedad", según estima el ejecutivo vascongado. Pobreza Cero constata que 21.500 familias de la CAV tienen a todos sus integrantes en paro. Cáritas recibe 24.000 peticiones de ayuda que tipifica como de "último recurso" sólo en Gipuzkoa. Los "sin techo" se cobijan en cajeros y en edificios desvencijados que arden en noches frías.

Nuestro sistema neoliberal de subsidiariedad autonomista ha duplicado el número de personas que se hallan en situación de "extrema pobreza". Ahora la mitad de los trabajadores son mileuristas, más de 100.000 pensionistas viven con menos de 450 euros al mes y muchos de los 133.000 parados han finiquitado la cobertura por desempleo. El gasto social es siete puntos más bajo que la media europea. La supeditación a España nos ubica a la cabeza de la miseria en la UE, sólo por detrás de Letonia, Rumanía, Bulgaria, Lituania y Grecia. Y la Consejera de Asuntos Sociales de López retira la ayuda social a más de 6000 preceptores.

La agencia de calificación Moody's rebaja de "Aaa" a "Aa1" la emisión de deuda de Lakua. La mayoría sindical vasca asevera que los presupuestos autonómicos son "sumisos al poder económico". Herria Abian plantea cuatro líneas de socialidad: Reparto de empleo y riqueza y democratización de la economía y el ecosistema. "No falta dinero, sobran ladrones".

Aprobada la reforma laboral los socialdemócratas de ZP acometen el mayor golpe de la historia contra el sistema público de pensiones. Pretenden aumentar la edad de jubilación y modificar los períodos de cálculo y las bases reguladoras para reducir las prestaciones que perciban los futuros jubilados. ¿De qué tiene miedo Madrid cuando utiliza la huelga de controladores como excusa para prorrogar la militarización y el estado de alarma? Zp repite como el muñeco de un ventrílocuo la fórmula del "fondo de rescate permanente". Los sindicatos estatales ladran, pero no muerden. Emisión de 3.877 millones en Letras del Tesoro. España, solar en venta.

La contabilidad de 85 millones de miserables en la UE-27 se queda corta. Trabajo, educación, jubilaciones, sanidad, asistencia social... Todas las conquistas sociales se hallan amenazadas. Se restringen las libertades públicas y la ira se inflama como la gasolina. Los estudiantes

italianos se manifiestan contra la reforma Gelmini y chocan con la policía a las puertas del Senado. 100.000 se suman en Roma a la protesta contra los planes de austeridad del tentetieso Berlusconi. Portugal cierra por huelga. Grecia se paraliza de nuevo. Los encapuchados combaten cuerpo a cuerpo con los antidisturbios en Atenas, los molotov estallan en el Ministerio de Finanzas y un ex ministro conservador es zarandeado. Los estudiantes tienen restringido el acceso a Parliament Square y los bobbys iteran "kettles" inmovilizadores. La reina inglesa de la belleza protesta: -Poca gente podrá pagar 9.000 libras anuales por una educación universitaria. Los airados atemorizan al Príncipe Charles y a Camila Parker. Arrojan pintura y rompen uno de los cristales del flamante Rolls-Royce que los transporta al teatro. Un eslogan resume la situación: "No hay futuro. Es demasiado caro".